

Schwan Hans wird Vater

Militanter Wächter verteidigt
den Dorfteich in Bellinghoven

Bellinghoven. — Die Kinder nennen ihn Hansi, und vor allem die kleinen Jungen freuen sich, wenn sie ihn reizen können und

Hansi mit weit vorgerecktem Hals wütend hinter ihnen her schießt. Zur Zeit ist der mächtige Schwan auf dem Dorfteich unbeschränkter König und ganz besonders reizbar: Hansi will nämlich Vater werden.

Der angehende Schwanen-Vater verteidigt sein Revier wie ein aufmerksamer menschlicher Wächter es nicht besser machen könnte. Im Schwanenhaus, das mitten im Wasser des Weihers steht, weiß er seine Frau vor allzu neugierigen Zuschauern zu schützen.

Hansi hatte seine eigene Methode, für die Brut ein geeignetes Nest in seinem Haus zu bauen. Zum Glück kann er seinen Hals lang genug recken, und so rupfte er das Stroh vom Dach des Schwanen-Hauses. Auf diesem Stroh brütet nun die Schwanen-Mutter die Eier aus, was 35 bis 42 Tage dauert. Besorgte Anwohner hatten dem männlichen Schwan Stroh auf den Rücken gelegt in der Hoffnung, er werde das schöne Dach verschonen. Hansi aber schüttelte diese unfreiwillige Bürde ab wie sonst das Teichwasser.

Niemand weiß bis zur Stunde, mit wieviel

Nachwuchs das Schwanenpaar rechnen darf. Denn niemand hat die Bruteier gezählt. In Bellinghoven aber wartet man mit Spannung auf das freudige Ereignis, wie man hier überhaupt stolz ist auf die schöne Anlage inmitten des Ortsbildes, und das mit Recht! Hat Bellinghoven doch im Wettbewerb „Unser Dorf soll schöner werden“ bereits einmal den fünften Platz belegt. In diesem Jahr hofft man, sogar den dritten zu erreichen.

Etwas müßte dazu auch das Landesstraßenbauamt tun. Denn es hat an der einen Ecke des Ortseingangs aus Richtung Erkelenz ein Bauernhaus aufgekauft und niederreißen lassen. Auf die Gestaltung dieser jetzt kahlen und unschönen Stellen wartet man in Bellinghoven immer noch vergeblich.

Die Stadt Erkelenz, zu der der Ort gehört, ist ihrerseits sehr um den reizvollen Dorfmittelpunkt bemüht, und die Einwohner von Bellinghoven lassen es sich nicht nehmen, „ihre“ Schwäne und die kleinen Enten mit Leckerbissen zu verwöhnen. Dabei ist der zur Zeit so militante Schwan Hansi eigentlich ein

